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建议推动城市生活垃圾源头分类减量，呼吁给过度包装立法

立规和加强监管，力推尽快实施重点污染源信息全面公开……翻

开全国政协委员、雅昌文化集团董事长万捷的履职记录，发现除

了文化产业外，他关注最多的就是环保领域了。从 2010 年以来，

他一共提交了 27 件提案“死磕”环境保护问题。

“自担任政协委员以来，我先后递交提案 54 件，其中环保

类有 27 件，涉及大气污染、垃圾分类、地表水保护等内容。”

万捷告诉记者，这些提案都不是凭空而来。提案虽然只有几

页纸，但往往为一份提案要跑上万公里，到一线实地调研，收集

社情民意。

2005 年，万捷加入阿拉善 SEE 生态协会，和许多优秀企业

家一起，缔结“中国企业绿色契约”，投身于改善和恢复内蒙古

阿拉善地区的生态环境。后来，他又与人联合发起了“深圳市红

树林湿地保护基金会”，参与保护海岸线和滨海湿地的工作。

“作为社会群体的一分子，作为一名企业家，我有义务推动

企业内部严格推行环保制度；作为政协委员，我更是有责任为保

护生态、改善人类生存环境建言献策。”万捷说。

“2020年是三年蓝天保卫战和污染防治攻坚战的收官之年，

但部分地区未按照重点排污单位信息公开要求公开污染源自动监

测数据；重点排污单位自动监测联网数据未全面向社会公开，不

利于公众监督。”

万捷建议，要督促相关地区落实重点排污单位自动监测数据

实时公开要求；推广污染源自动监测数据实时全面公开地区的实

践经验，切实推动落实重点排污单位自动监测信息公开。

这是今年全国两会上，万捷提出的 4 件关于生态环境保护的

提案之一。

事实上，关于重点排污单位自动监测信息公开的问题，万捷

已不是第一次提交相关提案。2016 年开始，他连续多年提交提案，

虽然陆续推动了多地的信息公开，但由于未能实现信息公开全覆

盖，万捷仍每年调整角度，针对现有问题不断推动信息公开的广

度和深度，希望持续促进污染防治工作的提升。

“问题的解决不可能一蹴而就，我们持续关注，不断追踪，

肯定能得到更多的关注，也为问题的彻底解决带来更多的可能。”

万捷说。进一步督促生态环境部门履职发布水环境质量信息、完

善环境信用修复机制、加强家庭有害垃圾分类管理……记者了解

到，万捷今年关注的环保问题还有这些。

不断发现问题，不断提出解决方案。万捷告诉记者，他未来

还将继续关注环保问题，并在全国政协这一平台上，持续为环保

发声。
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